



Hoy Por Hoy **Carles Francino** [OIR AUDIO](#)

Juzgan mañana a Luis García Montero por un artículo que escribió contra un profesor

El poeta granadino Luis García Montero irá mañana a juicio por un artículo que escribió el 10 de octubre de 2006 en 'El País' contra el profesor de literatura de la Universidad de Granada (UGR) José Antonio Fortes, al que acusó de lanzar "disparates" en sus clases, como la explicación a sus alumnos de que Federico García Lorca "reproducía formas ideológicas fascistas como poeta y como director populista de La Barraca", según publicó en el diario. Según informó su letrado, el juicio se celebrará en el Juzgado de lo Penal 5 de Granada, del que es titular Miguel Ángel Torres. Fuentes cercanas al caso indicaron que el profesor pide para García Montero, que trabaja en el mismo departamento, una indemnización de 60.000 euros por injurias.

En el artículo, de título 'Lorca era un fascista', el poeta escribe: "Durante años, en clase y por escrito, ha despreciado a mi padre, a mi mujer y a mis amigos. Supongo que todos seremos deleznable. Pero quizá sea hora de que la Universidad de Granada ponga a este perturbado en su sitio. Sólo así salvaremos, con prudencia y con firmeza, la libertad de expresión".

Ex alumnos de Fortes confirmaron que el profesor de literatura "humilla" a García Montero en sus clases, "al que ha llegado a acusar del suicidio de Javier Egea o que consiguió la Cátedra por sus trapicheos literarios". Según indicaron, Fortes está "obsesionado" con el escritor y ofrece "otras perlas" a sus alumnos, como que "a Lorca le pegaron un tiro por maricón" o que su mujer, Almudena Grandes, es "la consorte del taxista", en referencia al verso 'Tú me llamas, amor, yo cojo un taxi'.

De hecho, Fortes ha publicado artículos en los que afirma que García Lorca, "a quien fusilaron los católicos en armas", "exalta" la ideología fascista. En el publicado en La Jiribilla, revista digital de la cultura cubana, en enero de 2005, y de título 'Populismo y literatura', que ésta recoge a su vez de la publicación 'El nudo de la red', incide en que "la propia obra de García Lorca describirá el fracaso mismo de los discursos populistas".

LORCA, DICE FORTES, "EXALTA" LA IDEOLOGÍA DE LA VIOLENCIA

Para el profesor, el poeta "exalta" la "ideología" de la madre, de la sangre, de la tierra, del alma del pueblo, de la raza, de la familia, la patriarcal autoritaria, la del matrimonio, la tradicionalista, la de la violencia, la de la fuerza, "y cuantas demás estrategias e ideologías subsidiarias a cuya sombra y fantasmagoría se pudieran desarrollar, como por ejemplo a la sombra y fantasmagoría de la ideología de la Norma y el Estilo, de la ideología de la dialéctica de los puños y las pistolas, de la ideología de la Cruzada de Salvación, etc".

Al respecto se ha pronunciado el vicerrector de Extensión Universitaria de la Universidad de Granada, Miguel Gómez Oliver, quien calificó de "barbaridad" la versión del profesor de Literatura, si bien advirtió de que al Rectorado "no ha llegado formalmente ningún tipo de queja o denuncia" por parte de profesores o alumnos.

El vicerrector consideró que si Fortes ha dicho que Lorca exalta el fascismo, "eso es una barbaridad", con la que no está de acuerdo "en absoluto", y animó, en este supuesto, a los alumnos a "contestarle en clase", ya que, según dijo, éstos "tienen que aprender que la libertad de cátedra no es sólo de la tarima para abajo".

También el Festival Internacional de Poesía (FIP) considera que "no es compatible" con la memoria histórica la "tribuna" de la que "disfrutó" el profesor Fortes en la Universidad de Granada (UGR).

"La altura personal e intelectual de Luis García Montero está fuera de toda duda. Lo que ha sucedido es una muestra más de su entereza. García Montero ha denunciado una situación insostenible dentro de la UGR que daña la imagen de la institución y que genera dudas inadmisibles sobre uno de los símbolos de la barbarie de la Guerra Civil, el poeta Federico García Lorca", indicó uno de sus directores, Fernando Valverde.

Publicada el Martes, 21 de Octubre de 2008 por Redaccion

Radio Granada S.A. no se responsabiliza de los comentarios vertidos en esta página; son propiedad de quien los envió.

No se permiten comentarios anónimos, Regístrate por favor

Radio Granada S.A ® [2005]

Opciones

- Imprimir esta noticia
- Envía esta noticia a un amigo
- Enviar Corrección
-

Emisoras on-line



radiogranada.es

- Inicio
- Identificarse
- Recomendarnos
- Buscar
- Blogs
- Titulares del día
- Titulares en tu e-mail
- Envía tus noticias
- Emisoras
- Publicidad en radio
- La SER en mp3
- Foros de Opinión
- Sugerencias

Noticias en RSS

Publicidad web



- Archivo de Noticias
- Localia, hoy
- El Tráfico
- El Tiempo
- Sorteos y Loterías
- Páginas Amarillas
- Cartelera Cine
- Ayuda Psicológica
- Granada Cofrade

- **Agenda: octubre'08**
- Agenda cultural en TV!
- Chat
- ¿Quién nos visita?
- Tu Horóscopo
- Lista 40 Principales
- Teléfonos de Interés
- Líneas Bus Urbano
- Webs amigas

 **Archivo de Noticias****Lunes, 20 octubre**

- Un médico subraya el papel de los oftalmólogos y los ortopédicos en África
- El alcalde de Motril insta al PSOE a 'disculparse' por el retraso en la A-7
- Ofrecen 3.000 euros a quien revele el paradero del desaparecido de Cúllar
- El absentismo escolar se ha reducido en la zona norte un 7 por ciento en tres años
- El PSOE propondrá que se informe a los vecinos de próximas obras en los barrios
- Concab 2008 acogerá casi un centenar de ganaderías y prevé recibir 40.000 visitas
- Una campaña formativa potenciará el uso del carnet joven entre universitarios
- Manuel Morales, elegido nuevo coordinador provincial con el 84 por ciento de apoyos
- El PP insiste al fiscal que investigue el patrimonio de los implicados en el Caso Nevada
- Las obras del Metro obligan a cortar mañana el tráfico en el tramo de Armilla
- Más de 800.000 viajeros han usado los trenes de Larga Distancia, un 20,4 por ciento más
- Mateo Díez: 'Sería terrible desenterrar a Lorca, símbolo de la gran tragedia'
- Fuera de peligro la mujer y el bebé acuchillados por el marido en Granada
- El Gobierno confirma que en 2010 se completará la puesta en servicio de la A-7
- La UE refuerza la atención a zonas urbanas como motores de crecimiento y empleo
- Detenido tras herir con un arma blanca a su mujer y a su hijo de 15 meses

Domingo, 19 octubre

- Trabajadores de la APAT piden explicaciones al PP por apoyar la privatización
- La Justicia confía en que la Fiscalía ocupe el Banco de España tras el verano
- Los embalses de Granada están al 36,4 por ciento de su capacidad, 2,6 puntos menos que 2007
- El Mouaziz y Khaldoum vencen en la Medio Maratón Ciudad de Granada

Consultar Archivo **Publicidad**



 Idioma



[Aviso Legal](#) |  [Noticias en RSS](#) | [Contacto](#) | [Publicidad web](#) | [Publicidad en radio](#) | [Emisoras](#)

© **RADIO GRANADA S.A.** - Santa Paula, 2. 18001 Granada. Tel: 34 958 28 13 00

<http://www.radiogranada.es>

INFORMACION SOBRE PROTECCION DE DATOS: En el caso de que el usuario proporcione alguna información de carácter personal, los datos recogidos en este website serán utilizados con la finalidad, en la forma y con las limitaciones y derechos que recoge la Ley Orgánica 15/1999, de Protección de Datos de carácter personal dentro del marco de la legislación española.

*Los datos facilitados por los usuarios serán incorporados a los ficheros de carácter personal de los que es responsable Radio Granada, donde serán conservados de forma confidencial. Radio Granada podrá conservar sus datos una vez finalizada la relación con el usuario para cumplir obligaciones legales.

*Los usuarios que faciliten sus datos de carácter personal, prestan su consentimiento expreso para su utilización por Radio Granada y su Grupo de empresas, propias o participadas, dentro de los límites que marca la ley.

*Los usuarios cuyos datos sean objeto de tratamiento podrán ejercer gratuitamente los derechos de oposición, acceso, rectificación y cancelación de sus datos y revocación de su autorización sin efectos retroactivos en los términos especificados por la Ley Orgánica 15/1999, conforme al procedimiento legalmente establecido. Estos derechos podrán ser ejercidos dirigiéndose por escrito a la dirección postal o electrónica de Radio Granada (Santa Paula, 2 -18001 Granada -att./webmaster- o bien a webmaster@radiogranada.es)